

générales nécessaires, en face de la société qu'est l'Église. Puis, sont établis les principes sur lesquels reposent son gouvernement, sa hiérarchie et ses immunités. De là, les conséquences juridiques qui justifient ses pouvoirs législatif, judiciaire, coercitif, son magistère et son régime. De là, également, la solution exacte opposée aux thèses du Libéralisme et les règles qui doivent présider aux relations de l'Église et de l'État.

L'auteur ne s'est pas aventuré dans des questions d'écoles. Il s'est volontairement cantonné sur un terrain stable, celui des principes et de leur application. Les arguments et les preuves de fait sur lesquels il s'appuie ont d'autant plus de poids, qu'on en saisit mieux l'objectivité ; et une documentation soigneusement contrôlée guide le lecteur et le satisfait.

Le livre de D. Demeuran a déjà reçu de précieux témoignages de Cardinaux, d'Archevêques et d'Évêques. Le public cultivé ne lui refusera sans doute pas le sien, car, au jugement autorisé de S. E. le cardinal Billot, " ce livre pourra être utile à un grand nombre de prêtres et de laïcs qui, à notre époque, manquent de notions précises sur ces graves questions."

R. P. ARCHAMBAULT, S.J.— *La fête du Sacré-Cœur*. (L'œuvre des tracts, Montréal) Brochure de 16 pages. Prix : 5 sous l'unité, 6 sous franco ; \$4.60 le cent. On peut se la procurer chez l'auteur, Villa St-Martin, Abord-à-Plouffe ; à l'Œuvre des tracts, casier postal, n. 1482, Montréal, et chez les libraires.

Les catholiques sont invités à célébrer cette année plus solennellement que jamais la fête du Sacré-Cœur, le 27 juin prochain. Ce doit être une grande journée d'hommage et d'action de grâces.

Dans le but de stimuler le zèle des fidèles, le R. P. Archambault, S.J., vient de publier une jolie plaquette illustrée, intitulée *La Fête du Sacré-Cœur* où il donne les motifs de cette grande solennité et les moyens de la célébrer dignement.

M. l'abbé THELLIER DE PONCHEVILLE, aumônier militaire. *Dix mois à Verdun*. Paris (J. de Gigord, éditeur, 15, rue Cassette). Vol. in-12 de 314 pages. Prix : 3 francs 75, plus majoration temporaire de 20%.

" Verdun, le plus grand nom de la grande guerre ; . . . l'un des plus grands de l'histoire. . ." La victoire finale même n'en a pas atténué l'éclat. C'est le point culminant de la lutte formidable ; c'est le symbole de la résistance héroïque de la France. Là, la force brutale de l'Allemagne s'est brisée contre la poitrine de nos soldats. Avec émotion M. l'abbé Thellier de Poncheville nous trace le tableau poignant de la bravoure indomptée aux prises avec l'enfer des canons. Dix mois il a vécu dans cette épouvantable tourmente avec ses hommes défaillant d'épuisement, menacés à chaque instant de la mort la plus atroce. Il nous dépeint avec un réalisme saisissant les souffrances surhumaines endurées par ces héros obscurs ; il dit leur résistance courageuse, leur